

DEBA

Los mayores afrontan un derbi comarcal frente al Elgoibar con bajas en la zaga

Los cadetes intentarán conseguir la primera victoria de la temporada contra los penúltimos clasificados

ANDER SALEGI

DEBA. Todas las plantillas del Amaikak Bat al completo jugarán esta jornada. Errota Zar acogerá seis partidos, entre los cuales destaca la escuela de fútbol, con la participación de la cantera del club. Los entrenados por Urkiri y Egaña, realizaron una remontada épica, frente al Beti Gazte con dos jugadores menos. Hasta los dos últimos minutos perdían con una diferencia de dos goles y lograron empatar en el último minuto del tiempo añadido. Hoy afrontarán un derbi de la comarca del Bajo Deba, frente a un Elgoibar que no pasa por su mejor momento y es que ocupa duodécima posición seis puntos por debajo de los debarras que son octavos. El equipo local contará con dos bajas en la zaga, debido a que Beitia y el capitán Indamendi cumplen sanción.

Las chicas del regional, se encuentran en un momento dulce, después de haber pasado mucho tiempo en última posición en la fase de grupos, pueden presumir de liderar su grupo en la fase de la copa. La semana pasada golearon al Zarautz, mañana se verán las caras nuevamente con un rival que tuvieron en la fase de grupos, el Zumaiako. Este equipo ocupa la tercera posición, con dos puntos menos que las debarras.

El juvenil, después haber contado con una racha excelente de buenos resultados, se ha visto nuevamente inmerso en una mala dinámica, en la que los resultados no les acompañan. Llevan tres jornadas sin conocer la victoria. Mañana se desplazarán a Zumaia para enfrentarse al equipo de esa localidad, que son décimos empatados a puntos con los debarras que son octavos.

Los entrenados por Gorroño y Esnaola, contarán con la oportunidad de lograr la primera victoria de la temporada frente a un rival (Ariznabarra) que al igual que ellos no están logrando buenos resultados y eso ha hecho que sean penúltimos. Los debarras se encuentran con un partido menos debido al partido suspendido frente al Leioa por mal tiempo. Las chicas del regional, comenzaron bien la andadura en esta nueva fase tan complicada en la máxima categoría de cadetes, pero últimamente los resultados no les acompañan. Hoy jugarán contra el Anaitasuna en Errota Zar, el equipo visitante se encuentra por detrás de las debarras, a cinco puntos de diferencia.

El primera infantil continua con



Jugadores del Amaikak y Ariznabarra luchan por el balón. ANDER SALEGI

CARTELERA

División de honor Regional:

Amaikak Bat - Elgoibar, 16.30.

Regional femenino:

Amaikak Bat - Zumaiako. Mañana 15.30.

Juvenil de honor:

Zumaiako - Amaikak Bat. Mañana 16.30.

Cadete Liga Vasca:

Ariznabarra - Amaikak Bat. 17.45.

Cadete femenino:

Amaikak Bat - Anaitasuna. 18.30.

Primera infantil:

Amaikak Bat - Sanse A. 11.00.

Infantil txiki:

Burumendi - Amaikak Bat. 18.15.

Infantil femenino:

Amaikak Bat A - Goierri Gorri B. 12.00 horas; Amaikak Bat B - Ordizia, 11.45 horas.

Alevín masculino:

Mutriku - Orioko - Amaikak Bat. Mañana, 10.00.

Alevín de rendimiento:

Amaikak Bat - Ilintxa. Mañana, 14.00, en Legazpi.

Alevín femenino: Amaikak Bat - Zarautz. Mañana, 17.30.

Escuela de fútbol: Amaikak Bat - Lagun Onak. Mañana, 10.00.

los buenos resultados, pero la semana pasada de Lezo no pudieron traer nada más que un empate y eso ha hecho que el equipo descienda un puesto en la clasificación, ahora son terceros a seis puntos del líder. Hoy se enfrentarán al Sanse que son octavos a doce puntos de los debarras. El infantil txiki jugará un partido especial, un derbi frente al Burumendi de Mutriku en el campo de San Miguel. Los dos equipos de las chicas del infantil jugarán hoy en Errota Zar, con un margen de quince minutos entre ambos partidos. Las del equipo A se enfrentarán al Goierri Gorri B, con una diferencia de ocho puntos entre ambos equipos. Por otro lado, las del equipo B, están sacando puntos en esta nueva fase de la competición y eso ha hecho que ocupen la quinta posición a seis puntos de las segundas clasificadas. Hoy se enfrentarán al Ordizia, equipo que empató a puntos con ellas pero que defiende la cuarta posición, por lo que en caso de ganar las debarras subirían un puesto en la clasificación.

Esta jornada, también acogerá a todos los equipos de alevines, los chicos disputarán un triangular contra el Mutriku y el Orioko. El equipo de rendimiento se enfrentará al Ilintxa en Legazpi. Las chicas se enfrentarán al Zarautz en Errota Zar y la escuela de fútbol cogerá protagonismo mañana por la mañana con partidos entre las canteras de el Lagun Onak y el Amaikak Bat.

ONDARROA

El Gobierno Vasco dice que su responsabilidad sobre Kamiñalde «está cumplida»

El consejero de Gobernanza ha contestado a una pregunta de Elkarrekin Podemos

A.E.

ONDARROA. El Gobierno Vasco dice que su responsabilidad con Kamiñalde está «sobradamente cumplida» dentro y fuera de sus competencias, una vez que el grupo Elkarrekin Podemos ha reclamado al lehendakari que use su liderazgo para dar respuesta a las familias afectadas.

El consejero de Gobernanza Pública y Autogobierno, Josu Erkoreka, defendió ayer que la responsabilidad del Gobierno vasco con Ondarroa tras los desprendimientos de Kamiñalde ha contado con su cobertura, tanto dentro de sus competencias en materia de protección civil, servicios sociales y comercio, como con actuaciones fuera de ellas con la ayuda directa y excepcional aprobada para colaborar en la financiación de las obras de estabilización de la ladera, dado su carácter de «emergencia».

Erkoreka ha realizado estas declaraciones en el pleno de control al Gobierno vasco que se celebró en la Cámara vasca en respuesta a una interpelación formulada por el parlamentario de Elkarrekin Podemos José Ramón Becerra, quien ha reclamado al lehendakari liderazgo ante la situación creada en Ondarroa tras los desprendimientos de la ladera de Kamiñalde. Esta ladera se vio afectada por fuertes lluvias en febrero y marzo del año pasado que provocaron desprendimientos de roca y tierra que afectaron a las viviendas de las calles Kamiñalde y San Inazio.

Desde entonces, se han acometido en la zona obras de emergencia, para la estabilización del des-

monte y para preservar el patrimonio de los vecinos, incluso han tenido que abandonar sus domicilios ante el riesgo de derrumbe.

8,5 millones pendientes

Becerra ha explicado que la situación «no está encauzada» porque faltan casi 8,5 millones de euros para financiar las obras para estabilizar las viviendas y muchas familias siguen fuera de sus viviendas. «El Ayuntamiento de Ondarroa no tiene capacidad suficiente para sufragar estas obras», ha señalado. Asimismo, ha insistido en que «debe ser el Gobierno Vasco la institución que desbloquee la situación». «No les pedimos que lleguen a la prevaricación pero sí que utilicen su liderazgo para dar respuesta a la familias. No se escuden ustedes en el tema competencial», ha concluido. Ante esta reclamación, Erkoreka ha recordado que el Gobierno vasco debe actuar dentro de las competencias que tiene legalmente atribuidas y ha explicado que el Ejecutivo «activó sus competencias» en materia de protección civil, servicios sociales para facilitar el realojo de los afectados, e incluso en materia de comercio.

Fuera de estas competencias y para ayudar a sufragar las labores de estabilización de la ladera, el consejero ha recordado que el Ejecutivo autonómico ha adoptado una medida «directa y excepcional» dirigida al Ayuntamiento de Ondarroa porque es consciente de que el consistorio difícilmente puede asumir en solitario los 17 millones de euros de inversión que requieren estos trabajos que, además, consideran de «evidente interés público y social». Erkoreka ha explicado que esta excepcionalidad está «justificada» en la «urgencia» de la actuación «de interés público general» y por estar en «riesgo» el patrimonio de los vecinos de los edificios afectados.

ERMUA

Los Míticos GTS ofrecen un concierto en Lobiano

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El guitarrista y cantautor alemán Hendrik Röver y sus viejos amigos Goyo Chiquito (contrabajo-coros) y Toño López Baños (batería-percusiones), han formado Los Míticos GTS y estarán hoy sábado en Lobiano dentro del circuito Jazz Blues de Bizkaia 2017.

La actuación comenzará a las 20.00 horas en Lobiano Kulturunea. Las entradas están a la venta por 8 euros en los cajeros multiservicio de BBK, en la web de

Kutxabank o en la propia sala.

Röver ha editado ocho discos en ocho años de blues, rhythm and blues y rock, además de mantener al mismo tiempo la actividad de su banda principal Los Deltonos con cuatro discos más en el mismo periodo.

Con Los Míticos GTS constituyen un potente y dinámico trío de músicos curtidos y conjuntados que interpretan el repertorio de Röver y una cuidada selección de temas ajenos.

«Queremos hacer llegar a todos los alumnos la interculturalidad de Ermua»

Mohamed Afakir Presidente de Etorki(n)zuna

La asociación ermuarra, en colaboración con el área local de Inmigración, ofrecerá servicios en el ámbito educativo

AIÑHOA LASUEN

ERMUA. Su nombre es la suma de inmigrante y futuro en euskera. Este es su distintivo. La asociación Etorki(n)zuna surge en el año 2016, de la mano de jóvenes ermuarra de origen extranjero, para dar respuesta a las necesidades e inquietudes sociales y educativas de muchas familias y para participar en la integración social de la población extranjera desde edades tempranas.

La experiencia personal de los integrantes de la asociación, con la ayuda del Departamento municipal de Inmigración hizo posible esta asociación, que pretende afrontar los problemas e inquietudes de las familias y alumnado inmigrante y servir como vínculo entre las comunidad educativa y las familias.

El técnico superior en Integración Social, mediador sociocultural y especialista en apoyo educativo en el Centro Formativo Otxarkoaga desde el 2010, Mohamed Afakir, es el presidente de esta innovadora asociación.

—¿Cómo se animaron a crear esta asociación?

—La asociación se creó desde la calle. Desde las inquietudes tanto educativas como sociales que nos iban llegando, las preguntas de la gente, las reuniones que íbamos teniendo. Íbamos viendo cómo dar respuesta a las inquietudes que la comunidad educativa no podía entender, porque no tenía acceso a ello. A partir de ahí se comenzó a construir la asociación. Eso sí, con mucha ayuda de



Mohamed Afakir posa en la plaza de Ermua durante la entrevista. :: A. LASUEN

Ane Enzunza (técnica municipal) y del Departamento de Inmigración.

—¿Qué necesidades existen?

—Nuestra asociación, con colaboración del Departamento de Inmigración, está abierta a cualquier alumna o alumno que esté en un centro educativo. Nuestro objetivo real es una inclusión de todos y todas en un mismo ámbito educativo. Nos da igual que sea pakistaní o vasco. Todos somos ermuarra y a partir de ahí hemos pensado qué podemos aportar a nuestro pueblo y hemos pensado que esta vía educativa puede ser un espacio donde aportar algo. Creemos que podemos ayudar a cubrir lagunas, a las familias, al alumnado y también al profesorado. Dar asesoramiento, facilitar una comunicación a nivel lingüístico y dar to-

das las facilidades para que la comunidad educativa pueda integrar a todas las personas.

—¿El problema lingüístico es el principal que suele existir?

—El idioma es importante porque es básico, pero no es lo más importante. Nosotros entendemos que Ermua es un pueblo intercultural y esa interculturalidad queremos hacerla llegar a todo el alumnado. Hacer ver a los chavales que el compañero de clase es también de Ermua, aunque tenga otra cultura. Quizá los chavales no entienden porque alguien con otra cultura hace ciertas cosas y nosotros desde fuera, desde un servicio intercultural, podemos explicarles el porqué de las cosas que hace y que puedan así entenderlas. Porque en muchas ocasiones el co-

nocimiento aclara las cosas.

—¿Ese es el objetivo?

—Sí. Que Ermua sea algo de todos.

—¿Cómo van a actuar?

—Nosotros presentamos los servicios que tenemos a los centros educativos y luego ellos, en cada centro, nos plantean sus circunstancias. En el equipo de profesionales que estamos (sociólogos, profesor de árabe o educadora social) la analizamos y vemos qué respuesta se puede dar al centro, respetando siempre el protocolo que exista.

—¿Qué servicios ofrecen?

—Tenemos varias líneas de intervención. Una de acogida al nuevo alumnado, otra de mediación con familias, la tercera de asesoramiento al equipo docente y a la comunidad educativa.

Exposición del fotógrafo ermuarra Oscar Blanco en Lobiano

:: A. L.

ERMUA. Lobiano acoge hasta el domingo 26 de febrero la exposición fotográfica titulada 'Ermua Antzokia 2016', del artista local Óscar Blanco. La muestra, compuesta por una veintena de imágenes enseña momentos memorables que se vivieron en el 2016 en el Antzokia desde la mirada del fotógrafo. Un total de 21 instantáneas de otras tantas actuaciones musicales y teatrales completan la exposición de este apasionado de la fotografía. En ellas se puede ver tanto a artistas locales como a grandes nombres del panorama nacional. La muestra se puede visitar de 18.00 a 20.00 horas en la sala de exposiciones de Lobiano. El autor pretende siempre mostrar «algo distinto, un gesto, algo que llame la atención».

Buenos resultados del Club de Tiro con Arco Betiondo

:: A. L.

EIBAR. El Club de Tiro con Arco Betiondo ha conseguido numerosos logros durante la temporada y uno de sus integrantes, Mikel López, ha logrado el campeonato de Euskadi. En el campeonato de Bizkaia los ermuarra consiguieron dos de las medallas del podium, ya que el subcampeón fue Basilio Izquierdo y la medalla de bronce para Mikel López. En Liga Vasca, López fue subcampeón y Basilio Izquierdo, medalla de bronce. Además, Mikel López viajará a Ávila en de marzo para participar en el Campeonato de España de Arco Instintivo, como miembro de la selección de Euskadi.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS	
URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERIA DE CINE	
EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
Manchester frente al mar	17.00-19.45-22.30
Figuras ocultas	17.00-22.30
Monster truck	17.00
Loving	19.45-22.30
ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	
Billy lind	19.30
Los del túnel	22.00
COMUNICACIONES	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15* de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.	
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.	
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.	
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*	
*Llegada a Ermua	
EIBAR-BILBAO (Autopista)	
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.	
BILBAO-EIBAR (Autopista)	
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.	
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.	
EIBAR-VITORIA	
Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.	
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.	
VITORIA-EIBAR	
Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.	
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.	
EIBAR-PAMPLONA	
Laborables y festivos: 7.45	
PAMPLONA-EIBAR	

Laborables y festivos: 11.00.	
EIBAR-ARRATE	
Sábados y laborables: 14.00.	
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.	
ARRATE-EIBAR	
Sábados y laborables: 14.30.	
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.	
EIBAR-ELGETA	
Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30	
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.	
ELGETA-EIBAR	
Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50	
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.	
EIBAR-HOSPITAL MENDARO	
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).	
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.	
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.	
HOSPITAL MENDARO-EIBAR	
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.	
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.	
TRENES	
BILBAO-EIBAR	

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.	
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.	
EIBAR-BILBAO	
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.	
ERMUA-BILBAO	
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.	
EIBAR-SÁN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
FARMACIAS	
EIBAR	
De 9.00 a 22.00: Castaño (Julian Etxebarria, 7).	
ERMUA	
De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale s/n). De 22.00 a 24.00: Ibarrondo (Zeharkale, 2).	
EIBAR-ERMUA	
Noche. De 22.00 a 9.00: Mandiola (San Agustín 3).	